

Le bizarre incident du chien pendant la nuit - 1/2

En quatrième de couverture : Christopher a quinze ans. Il comprend les mathématiques et la relativité. Ce qu'il ne comprend pas bien, ce sont les autres êtres humains. Il aime les listes, les plans et la vérité. Il déteste le jaune et le marron. Il n'est jamais allé plus loin que le bout de sa rue tout seul.

Pourtant, lorsqu'il découvre le chien de sa voisine transpercé d'une fourche, il décide de partir à la recherche du meurtrier et de s'en inspirer pour écrire un roman policier. Mais son enquête va bouleverser le délicat équilibre de l'univers qu'il s'était construit...

Le bizarre incident du chien pendant la nuit est un livre de Mark Haddon qui raconte l'histoire de Christopher, un garçon de quinze ans qui n'est certainement pas comme les autres.

Dans sa tête, tout est clair, tout est bien tracé, tout est exactement comme il faut. Tout est rigoureusement ordonné. Pour tourner rond dans la tête de Christopher, ça tourne rond.

C'est en-dehors que ça ne tourne pas rond.

À quinze ans, il comprend la physique et les maths, il va même passer l'épreuve des A-Levels et obtenir un Très Bien, c'est prévu, tant l'épreuve que la note. Tout ça est très logique, tout ça va de soi.

Mais résoudre des équations du second degré, ça ne lui permet pas de comprendre la dynamique des relations interpersonnelles. Toucher Christopher, c'est commettre un affront, c'est impardonnable. Mentir ? Christopher n'imaginerait même pas le faire, alors pourquoi les autres lui mentiraient, à lui ? Et puis, qu'est-ce que ça veut dire toutes ces expressions sur le visage des gens ?

La maladie de Christopher, c'est l'autisme. Une barrière infranchissable entre lui et le reste du monde.

Pourtant.

Quand il décide de mener une enquête pour savoir qui a tué Wellington, le chien de Madame Shears, sa voisine, Christopher résoudra bien plus de mystères qu'il ne l'aurait cru. Parce qu'entre sa mère morte d'une crise cardiaque, le cadavre de Wellington avec une fourche plantée dedans et son père, il y a bien plus de mensonges, de non-dits et de complications que ce que la mort d'un chien devrait entraîner.

À travers l'enquête de Christopher, on découvre tout son univers à lui, un univers où tout est mathématique, tout est logique, forcément. Tout est prévu. Les voitures rouges pour une bonne journée et des voitures jaunes pour une mauvaise. Tout doit se tenir. Tout se tient. Un horaire pour chaque jour, tout ce qui doit être fait est scrupuleusement noté. Dans l'assiette, les aliments sont séparés, ils ne doivent pas se toucher, ou pire encore, être jaunes ou bruns ! Parce que le jaune et le brun, c'est l'horreur.

La mort de Wellington, c'est le catalyseur qui enclenche tout un tas de réactions, dont la découverte d'un paquet de lettres dans le placard de son père.

Des lettres qui, chronologiquement, ne correspondent pas à ce qu'il croit être vrai. Un anachronisme. Une aberration.

Une aberration qui le mènera de Swindon (*le trou de cul du monde* comme dit son père) à Londres, retrouver une personne qu'il croyait disparue de la carte. Et ça, ça veut dire que son père lui a menti. Parce que les morts, ils n'écrivent pas de cartes postales.

Le bizarre incident du chien pendant la nuit, c'est un livre remarquablement bien écrit qui nous fait étrangement bien ressentir les émotions de Christopher. C'est un livre simple, qui se lit rapidement et facilement, et qu'on n'a jamais envie de terminer tellement on s'attache à Christopher.

Il y a aussi un humour particulier dans le livre qui m'a fait rire amèrement presque tout le long. Parce que ce qui semble drôle quand le regard de l'extérieur arrache le cœur quand ça nous mange à l'intérieur. Il m'a

Le bizarre incident du chien pendant la nuit - 2/2

beaucoup fait réfléchir, sur moi-même et sur la vie en général, peut-être parce que je me sens très proche de Christopher d'une certaine manière. Et que certaines personnes à qui je l'ai fait lire ont reconnu un peu de moi là-dedans.

Je recommande vraiment la lecture de ce livre, tout de même pas si volumineux avec même pas trois cent pages. Et si vous faites partie de ceux qui considèrent que trois cent pages, c'est horriblement long, commencez-le quand même : vous ne verrez même pas les pages passer tellement il se lit bien.